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LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA 

EDUCACIÓN AVANZA CON LA FORMACIÓN Y 

SUPERACIÓN PROFESIONAL DE LOS 
MAESTROS: ALONSO LUJAMBIO 

2010-mayo-06 

 

Presentan el Catálogo Nacional de Formación Continua en un esfuerzo 

conjunto para mejorar la educación básica  del país. 

Pasó de ofrecer 142 programas especializados, a 713 programas 

académicos para los docentes. 

La Alianza por la Calidad de la Educación avanza con pasos 

importantes en el fortalecimiento de la enseñanza en el país y, para ello, ha 

contado con la decidida participación de las instituciones de educación 

superior, destacó el Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso 

Lujambio, al presentar el Catálogo Nacional de Formación Continua y 

Superación Profesional para Maestros de Educación Básica en Servicio 2009-

2010.  
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El titular de la SEP refirió que el Catálogo constituye un parteaguas en la 

formación continua de los maestros en servicio y, al mismo tiempo, 

constituye un paradigma “en donde no podrá haber marcha atrás”. Ahora, 

agregó, los maestros tendrán en sus manos la formación suficiente para 

brindar a las nuevas generaciones una educación de calidad que genere 

“las personas del futuro, como lo demanda la sociedad del conocimiento”. 

Acompañado por el Secretario General Ejecutivo del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, y 

de los subsecretarios de Educación Superior y de Educación Básica, Rodolfo 

Tuirán Gutiérrez y Fernando González Sánchez, respectivamente, así como 

de la Directora General de Formación Continua de Maestros en Servicio, 

Leticia Gutiérrez Corona, el Maestro Lujambio destacó que elevar la calidad 

de la educación es el tema de nuestros días. 

Y para ello, agregó, la escuela debe brindar las mejores herramientas 

del conocimiento, así como sólidos valores éticos para que los futuros 

ciudadanos que en ella se forman puedan moverse en el mundo 

globalizado y aprovechar las oportunidades que ofrece. Hoy el gobierno 

federal, puntualizó,  ha “puesto a las y los alumnos en el centro y razón de ser 

de nuestras escuelas” y para ello se está dotando a los maestros del peso 

real que tienen como actores fundamentales en la construcción de la 

educación de calidad a la que aspiramos y que es una demanda 

impostergable de la sociedad. 

El titular de la SEP puntualizó que el catálogo es resultado de un 

esfuerzo que inició en el ciclo escolar 2008-2009, cuando se ofrecían 142 

programas especializados, y ahora en el marco de la Alianza por la Calidad 

de la Educación, el ciclo 2009-2010 ofrece 713 programas académicos a los 

docentes, directivos y personas involucradas en la educación básica del 

país. 
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El catálogo actual, dijo, cuenta con alternativas en la formación 

continua en español, matemáticas y ciencias, a través de 227 programas 

académicos de alta calidad, mientras que en el 2008 sólo se ofrecieron 53. 

Todo ello, agregó, gracias a la incorporación de más instituciones de 

educación superior. De hecho las instituciones de educación superior, 

comprometidas con este programa, pasaron de 16  en 2008,  a 163 en el 

2010, precisó. 

El Maestro Lujambio puntualizó que “mejores docentes, formaran 

mejores alumnos y por ende mejores ciudadanos”, por lo que, añadió,  se 

debe perfeccionar la manera en que ingresan los maestros al magisterio y el 

modo en que los maestros continuamente se forman. 

El Secretario General Ejecutivo del SNTE, Rafael Ochoa Guzmán, afirmó 

que los desafíos actuales de la sociedad son complejos y que, por lo mismo, 

la educación es la base de la prosperidad de la economía de una 

sociedad, formando a personas mejor capacitadas. 

Destacó que la Alianza por la Calidad de la Educación ofrece una 

mejor capacitación y expresó su confianza en que la totalidad de los 

maestros del país tengan cabida en todos los programas de formación 

profesional que actualmente se ofrecen. 

Al participar en la presentación del catálogo, el Subsecretario de 

Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutíerrez, manifestó su agradecimiento 

por la participación de instituciones de educación superior, así como de 

profesionales del SNTE,  en la elaboración del Catálogo.  De hecho, agregó, 

se contó con la colaboración de instituciones tales como la UNAM, el IPN, el 

CINVESTAV, el Colegio de México y la Universidad Pedagógica Nacional, 

entre otras. 
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El catálogo, subrayó,  forma parte de una estrategia de formación 

continua a la que cada día se suman un mayor número de instituciones de 

educación superior, quienes se han agregado al esfuerzo conjunto para 

brindar una mejor educación básica en México. 

Finalmente, el Subsecretario de Educación Básica, Fernando González 

Sánchez, afirmó que el catálogo será actualizado año con año, pues 

actualmente se han sumado los esfuerzos de instituciones académicas de 

educación superior a los que realizan docentes de educación básica, 

dando forma a una obra que coadyuvara en la mejor formación de los 

maestros del país. 

El Subsecretario González Sánchez  afirmó que el catalogo es una obra 

que da nuevo aliento a la formación continua de maestros, con una 

habilitación académica cercana a las necesidades y a las exigencias de la 

sociedad del Siglo XXI.  De esta manera,  se constituye “la formación de un 

nuevo docente, para la nueva escuela pública mexicana”, finalizó. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Desplegado de empresas que ganan licitación de computadoras 

El Universal: Las empresas Blue Light, Lanix, Lenovo y Toshiba, publican un 

desplegado conjunto dirigido a la SEP y al SNTE, en donde reconocen “el 

impecable manejo” del proceso de asignación de proveedores que 

abastecerán de 300 mil computadoras portátiles para igual número de 

profesores afiliados al SNTE, por lo que manifiestan su orgullo “por participar 
en esta encomiable labor”. (El Universal 7-Cartera) 

* Cuestionan la entrega de laptops 

Milenio: El SNTE dudó que se cumpla la promesa del Presidente Felipe 

Calderón y el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, de entregar 300 mil 

computadoras de docentes a partir del 15 de mayo, toda vez que aún no 

existe acuerdo para los criterios de selección de los beneficiarios. El 

secretario general del Sindicato, Rafael Ochoa Guzmán, aseguró que falta 

“una sentada” para que el SNTE y la SEP acuerden los lineamientos 

generales.  

Al concluir la presentación del Catálogo Nacional de Formación Continua y 

Superación Profesional, aclaró que aunque la “aspiración” es iniciar la 

distribución el 15 de mayo, “no creo que les dé tiempo, porque, a cómo van 

los fideicomisos…”. Esto, porque desde hace nueve años se destinaron 

recursos al fideicomiso para el Programa de Tecnologías Educativas y de la 

Información, y que tiene un acuerdo de 2 mil millones de pesos. Aseguró que 

el Catálogo es una muestra de que la Alianza por la Calidad de la 

Educación “no está detenida”, pues la selección de los maestros por medio 

de un concurso de oposición “no es suficiente si no hay formación continua”. 
(Milenio 13, Excélsior 23-A, La Jornada 40) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01MIL070510
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* Pide sólidos principios éticos 

La Jornada: Al recibir el reconocimiento como profesor emérito de la UAM 

por su trayectoria académica, el filósofo y catedrático Enrique Dussel alertó 

que ante la profunda corrupción de la sociedad nacional e internacional, es 

urgente que las nuevas generaciones de científicos y profesionistas cuenten 

con “sólidos principios éticos” que favorezcan una conciencia responsable. 

Asimismo, lamentó que frente a la necesidad de consolidar una formación 

ética entre los jóvenes, la SEP, que encabeza Alonso Lujambio, se “oponga 

tercamente, de manera constante en los hechos, aunque encubierta” a 

mantener las asignaturas de ética y filosofía en los planes de estudio del 

bachillerato. (Pág. 15) 

* Primer Congreso de Miembros del Sistema Nacional de Investigadores 

La Crónica: Este jueves fue inaugurado el Primer Congreso de Miembros del 

Sistema Nacional de Investigadores, con la presencia del Gobernador de 

Querétaro, José Calzada Rovirosa; el Subsecretario de Educación Superior 

de la SEP, Rodolfo Tuirán; el director del Conacyt, Juan Carlos Romero Hicks; 

el Presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, Francisco 

Javier Castellón Fonseca, entre otros.  

En tanto, el vicepresidente de la Academia Mexicana de las Ciencias, Arturo 

Menchaca, se cuestionó si el Sistema Nacional de Investigadores ha 

respondido a las necesidades del país, por lo que dijo que uno de los temas 

que no ha logrado es la promoción y estimulación de la actividad 

tecnológica, porque no puede medirse de la misma forma que la 

investigación, “no se mide con publicaciones, sino con patentes”. En cuanto 

a la evaluación nacional que logró una estandarización de los científicos, al 

abordar dicho tema el campo parece yermo. Y apuntó que México llegó a 

invertir siete veces más en tecnología que en ciencia básica: el Conacyt, de 

2001 a 2007, gastó 14 mil millones de pesos y fueron aumentados de recursos. 

(Pág. 33) 

* Críticas por cursos de profesionalización dirigidos a docentes 

Milenio: Especialistas en educación advirtieron que a 16 años de la 

aplicación de los cursos de profesionalización dirigidos a docentes, queda 

demostrado que “no han dado resultado”, toda vez que los estudiantes 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05JOR070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06CRO070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07MIL070510
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siguen obteniendo magros resultados en las pruebas estandarizadas. Sylvia 

Schmelkes, directora del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la 

Educación de la Universidad Iberoamericana, explicó que los cursos 

“centralmente diseñados no le dicen nada a los maestros porque no 

responden a sus condiciones específicas al interior de las escuelas. Los cursos 

son procedimientos verticales que ya no están funcionando”. (Pág. 13) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Propuestas de solución por ola de violencia 

La Jornada: Ante la ola de violencia que prevalece en México, que ha 

provocado la muerte de civiles, incluidos alumnos y trabajadores 

universitarios, es necesario recuperar la legalidad y el estado de derecho lo 

antes posible, señaló Enrique Fernández Fassnacht, rector general de la UAM. 

Advirtió que las instituciones de educación superior no vamos a permanecer 

de brazos cruzados. Entrevistado después de que entregó un diploma al 

filósofo y catedrático Enrique Dussel como profesor emérito de la UAM, 

manifestó que las universidades y la sociedad en general repudiamos 

cualquier tipo de violencia, y nos manifestamos claramente en contra. 

Calificó de muy lamentables los hechos en que han perdido la vida alumnos 

y empleados de instituciones educativas públicas y privadas. Expuso que 

rectores de todo el país sostendrán una reunión durante la 34 sesión 

ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines para 

abordar, entre otros temas, la inseguridad que enfrentan las comunidades 

de las casas de estudio en el contexto que se vive en el territorio nacional 

por la lucha contra el narcotráfico. (Pág. 9) 

* Elecciones en Oaxaca 

Milenio: El Consejo Electoral de Oaxaca confirmó que los comicios para 

gobernador, diputados y alcaldes serán vigilados por mil 171 observadores 

electorales. Además, contempla instalar 5 mil casillas para que voten 2.5 

millones de ciudadanos.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04JOR070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06MIL070510
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El director ejecutivo de capacitación del organismo Filiberto Chávez, detalló 

que son 541 mujeres y 630 hombres acreditados, de un rango de edad de 20 

y 25 años, quienes son estudiantes del bachillerato y licenciatura, 

particularmente de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UABJO, 

de al URSE y Universidades Mesoamericanas y Vasconcelos.  

Aclaró que los ciudadanos que están facultados como observadores 

electorales reunieron la totalidad de requisitos que urge el código en la 

materia. Por otro lado, maestros de la Sección 22 y activistas de la APPO, 

destruyeron la propaganda electoral en el preludio de su ofensiva contra el 

gobierno de Ulises Ruiz. Los inconformes se manifestaron en el Centro 

Histórico de Oaxaca para exigir el cierre de una mina de plata, ubicada en 

el municipio de San José del Progreso. Los profesores le han dado un plazo al 

gobierno de Calderón hasta el próximo 15 de mayo de respuesta a sus 

demandas, de lo contrario repetirán un escenario similar al de 2006. (Pág. 34-

Estados) 

* Proyecto Acá entre nos 

Milenio: El Gobierno del DF puso en marcha el proyecto Acá entre nos, a 

través del cual beneficiarios de Prepa Sí elegirán a un anciano del programa 

Adultos Mayores o a un familiar para platicar o intercambiar experiencias. Sin 

embargo, afuera del Auditorio Nacional, donde se realizó la presentación 

del proyecto, los jóvenes desconocían en qué consiste, y es que al 

Secretario de Educación del D.F., Mario Carrillo, se le “olvidó” explicarlo.  

Para obtener la beca los alumnos deben realizar varias actividades 

extracurriculares, una de ellas es la del programa Acá entre nos, el cual se 

puso en marcha. Para ello, se planteó que los jóvenes elijan un 

derechohabiente de la Pensión Alimentaria de Adultos Mayores, el cual 

puede ser un familiar o alguien de su entorno. (Pág. 32) 

* Imagine Cup  

Milenio: Estudiantes del Instituto Tecnológico de Acapulco y la Universidad 

del Valle de México fueron seleccionados ganadores para representar a 

nuestro país en la competencia mundial Imagine Cup que busca conocer 

las mejores propuestas para resolver los ocho retos del milenio.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08MIL070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09MIL070510
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Los ganadores viajarán a Varsovia, Polonia, donde competirán en las finales 

mundiales de Imagine Cup. El primer lugar ganará 25 mil dólares y la 

participación en proyectos específicos de incubadoras de negocios para 

desarrollar su proyecto en situaciones reales.  

Los estudiantes de la carrera de Ingeniería en Sistemas Computacionales: 

Miguel Ángel Justo Gil, Gabriela Guevara Silvestre, Pedro Bustos Acevedo, 

Óscar Salado Vega y Édgar Hernández Espinosa concursarán en la 

categoría de Diseño de Software con su proyecto LifePlant, dedicado a 

ayudar a detener la propagación de la malaria en México y el mundo. (Pág. 

48) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Medidas correctas para el desarrollo de la economía 

Reforma: Los costos políticos no serán obstáculo para que el Gobierno 

Federal tome las medidas correctas en aras de favorecer el desarrollo de la 

economí 

a, generar empleos y captar inversiones, aseguró el Presidente Felipe 

Calderón. Al participar en el acto denominado México es oportunidad que 

sirvió para pintar, ante empresarios extranjeros, un pías “al punto” para 

atraer inversiones foráneas, Calderón agradeció a los hombres de negocios 

la “confianza” depositada y les ofreció retribuir con creces su decisión de 

invertir aquí.  

En ese ambiente, el Secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, sugirió a 

los empresarios promover a México “como un gigante que representa, como 

el país que ha superado la adversidad y hoy está avanzando con paso firme 

a su desarrollo”. En un hotel de Paseo de la Reforma desfilaron, entre otros, 

Brian Smith, presidente de Coca-Cola México; Stephane Lauret, director del 

gigante francés Safran, y Valentín Diez-Morodo, presidente del Consejo de 

Comercio Exterior. Al acto también fueron convocados los embajadores de 

Canadá, Indica y República de Corea acreditados en México. Como 

organizador fue ProMéxico. (Pág. 15) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF070510
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* SAT deberá publicar lista de beneficiarios con cancelación de créditos 

fiscales 

Reforma: Un tribunal federal revocó la suspensión que desde abril pasado ha 

permitido al SAT no cumplir una orden del IFAI para publicar el nombre de 

más de 559 mil personas y empresas beneficiadas con la cancelación de 

créditos fiscales. El Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa echó 

abajo la suspensión provisional otorgada el 12 de abril por la jueza federal 

María Guadalupe Rivera como parte de un amparo promovido por el 

presidente del SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, y otros altos funcionarios del 

organismo. 

En este momento no existe orden federal que frene la orden del órgano de 

transparencia, y, si los funcionarios de la oficina recaudadora insisten en 

desacatarla, el IFAI puede denunciarlos ante la Secretaría de la Función 

Pública para que imponga posibles sanciones administrativas. La jueza 

Rivera resolverá hasta el 19 de mayo si otorga la suspensión definitiva a los 

funcionarios del SAT; lo habitual es que el impartidor de justicia no reitere la 

suspensión cuando un tribunal superior ya se ha pronunciado sobre su 

improcedencia. El pasado 10 de marzo, el IFAI ordenó al SAT publicar en su 

portal de internet una relación de los 711 mil 626 créditos fiscales cancelados 

en 2007 por incobrables, el nombre de los contribuyentes, el monto de su 

deuda y las razones de la cancelación. (Ocho columnas y 5) 

* Crisis de Grecia afecta mercados mundiales 

El Universal: La crisis fiscal y de confianza que enfrentan varias naciones 

europeas, principalmente Grecia, desencadenó una turbulencia que 

golpeó a los mercados mundiales y ocasionó el alza del dólar. Los mercados 

financieros retrocedieron cuando la evaluadora de riesgos Moody’s 

comentó que la deuda de Grecia podría afectar al sector bancario de otros 

países europeos, como España, Irlanda, Italia, Portugal y Reino Unido. El 

desplome de la bolsa de Nueva York superó por minutos 9 por ciento, mayor 

al crack de 1987. Al final de la jornada la pérdida fue de 3.2 por ciento.  

La Bolsa Mexicana de Valores alcanzó en el día una contracción de 4 por 

ciento y al final disminuyó 1.86 por ciento. El mercado bursátil europeo 

también registró bajas: España cayó 3.03 por ciento; Francia, 2.2 por ciento y 

el índice alemán disminuyó 0.84 por ciento.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03REF070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03REF070510
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02UNI070510
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Analistas atribuyeron el nerviosismo de los inversionistas al temor de que la 

crisis económica que vive Grecia contagie a otros países europeos que 

tienen un elevado déficit fiscal, como España. En México, el dólar finalizó en 

13.20 pesos en operaciones al menudeo, una pérdida de 44.30 centavos 

para la moneda mexicana, en comparación con la jornada previa. 

Especialistas pronosticaron que el tipo de cambio mostrará altibajos en los 

próximos días. 

Por su parte, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, rechazó 

que una crisis en España pudiera contaminar a nuestro país. Dijo que los 

bancos españoles con presencia en México (BBVA y Santander) están sanos 

y trabajan con independencia. “Nos hemos cerciorado que esas 

instituciones de crédito son tratadas y operan como bancos mexicanos, 

tienen independencia financiera de sus matrices”. (Ocho columnas y 1-

Cartera) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/05/10 POLÍTICA 14 

 

Cierra curso de verano de tres alumnos 

LA UNAM SUSPENDE RELACIÓN ACADÉMICA 
 

Como una medida de presión y rechazo ante la Ley SB 1070, la UNAM y la 

Universidad Autónoma de San Luis Potosí cancelaron la relación académica 

con la escuela de Arizona “hasta nuevo aviso”.  

Hasta el momento sólo se tenía prevista la realización de un curso de verano 

en la Universidad de Arizona para tres alumnos de Ciencias de la UNAM, 

pero la estancia que duraría dos meses, quedó suspendida a raíz de la ley 

antimigrante, informaron autoridades de la máxima casa de estudios del 

país. La decisión, fue comunicada a la Universidad de Arizona a través de 

una carta dirigida al rector, Robert N. Shelton, de parte de su homólogo de 

la UNAM, José Narro Robles.  

Luego de la suspensión de relación académica con Arizona, los estudiantes 

serán enviados a otras instituciones. Dos de ellos asistirán a la Universidad de 

Stanford y otro más al Kingston College, en Inglaterra. A raíz de la 

promulgación de la Ley en Arizona, la UNAM realizó una revisión del padrón 

de estudiantes incluidos en programas de intercamb escolar, pero ninguno 

se encuentra en ese estado, de lo contrario, incluso se pensaba en 

“regresarlos”, informaron fuentes de la universidad. 

En días previos, el rector José Narro Robles descalificó la ley antimigrante, 

promulgada por la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, toda vez que 

estimula el “odio” por condición de raza o apariencia.  “Aquellas expresiones 

que “estimulan el odio, favorezcan la división artificial de los seres humanos y 

condene a quienes pertenecen a una minoría, tiene que ser éticamente 

rechazado”, dijo Narro Robles. 

Asimismo, el rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Mario 

García Valdez, también suspendió el convenio de intercambio estudiantil 

con la Universidad de Arizona por la misma razón 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/05/10 MP 41 

 

Prevé el GDF replantear la utilización de agentes encubiertos 

SUSPENDEN PROGRAMA DE TRANSPORTE SEGURO EN EL 

DF 
La bala que mató a empleado de la UNAM provino de un policía, señala el 

peritaje. En la conferencia se subestimó el hecho del disparo que dio en la 

pierna de la víctima 

 

 
El subprocurador de Averiguaciones Previas, Luis Genaro Vázquez 

 
Leticia Fernández 

 

El operativo con el que la Procuraduría General de Justicia del DF pretendía 

disminuir el robo en el transporte público fue cancelado y la utilización de 

policías encubiertos y vehículos sin balizar será replanteada por las 

autoridades.  

Esta fue la consecuencia que dejó la muerte de una persona al quedar en 

medio de una balacera entre elementos de la Policía de Investigación y un 

agente de la Policía Federal Preventiva en la delegación Magdalena 

Contreras.  
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El subprocurador de Averiguaciones Previas Desconcentradas, Luis Genaro 

Vázquez, informó que los peritajes en balística forense determinaron que el 

proyectil que provocó el fallecimiento de Raúl Rojas Nava corresponde al 

arma de cargo del policía federal Venancio de los Santos Gómez.  

Explicó que la bala que perforó los pulmones del empleado de la UNAM, 

que esperaba un microbús para trasladarse a su centro de trabajo, es de la 

marca Águila con base plana.  

Agregó que las armas de la Policía de Investigación son con base cóncava 

y de la marca Luger; de ahí que haya consignado al policía federal como 

presunto responsable del delito de homicidio culposo ante un juez de paz 

penal  

“La base del proyectil que fue extraído del cuerpo del occiso tiene una base 

plana; es decir, corresponde con una bala de la marca Águila, por tanto se 

tiene ahí un elemento para presumir que fue del arma de fuego del policía 

federal de donde provino el proyectil que se impactó en el cuerpo de Raúl 

Rojas Nava”, dijo.  

Las autoridades justificaron la complejidad para ubicar la procedencia de la 

bala debido a que antes de herir al hombre de 45 años la ojiva se impactó 

en una de las puertas del vehículo donde viajaba el agente federal.  

Cuestionado sobre un segundo disparoen la pierna, el subprocurador 

mencionó que no sabía la procedencia y minimizó el hecho.  

“Para efectos del homicidio no es tan relevante el hecho de que ahorita no 

se pueda determinar el origen de la segunda bala, toda vez que la que 

interesa mayormente es la que penetra los pulmones y la que constituye la 

lesión mortal”, expresó. 
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Debemos recuperar el estado de derecho, sostiene Fernández Fassnacht, 

de la UAM 

ANALIZARÁN RECTORES LA OLA DE VIOLENCIA PARA 

ELABORAR PROPUESTAS DE SOLUCIÓN 

Las instituciones de educación “no vamos a permanecer de brazos 

cruzados”, advierte 

LAURA POY SOLANO 

Ante la ola de violencia que prevalece en México, que ha provocado la 

muerte de civiles, incluidos alumnos y trabajadores universitarios, es 

necesario recuperar la legalidad y el estado de derecho lo antes posible, 

señaló Enrique Fernández Fassnacht, rector general de la Universidad 

Autónoma Metropolitana (UAM). Advirtió que las instituciones de educación 

superior “no vamos a permanecer de brazos cruzados”. 

Entrevistado después de que entregó un diploma al filósofo y catedrático 

Enrique Dussel como profesor emérito de la UAM, manifestó que las 

universidades y la sociedad en general “repudiamos cualquier tipo de 

violencia, y nos manifestamos claramente en contra”. 

Calificó de “muy lamentables” los hechos en que han perdido la vida 

alumnos y empleados de instituciones educativas públicas y privadas. 

Expuso que rectores de todo el país sostendrán una reunión durante la 34 

sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines 

para abordar, entre otros temas, la inseguridad que enfrentan las 

comunidades de las casas de estudio en el contexto que se vive en el 

territorio nacional por la lucha contra el narcotráfico. 
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Fernández Fassnacht aseguró que pretenden dialogar sobre ese asunto con 

el propósito de “presentar propuestas del sector universitario acerca de esta 

realidad”. Reconoció que las comunidades universitarias “pueden ser 

vulnerables” al clima de inseguridad, aunque especificó que en la UAM “no 

hemos tenido hechos que lamentar, pero nos mantendremos alertas”. 

Recordó el ataque que sufrió el pasado 27 de abril la caravana de 

observadores nacionales e internacionales que se dirigía a entregar víveres a 

la comunidad triqui de San Juan Copala, Oaxaca, en la que perdieron la 

vida dos activistas. Una de ellas era familiar de estudiantes del posgrado en 

desarrollo rural de la UAM-Xochimilco. 

El rector Fernández Fassnacht hizo un llamado a la sociedad, con la finalidad 

de “encontrar los caminos para recuperar la tranquilidad que tuvimos hace 

mucho tiempo, pues en la medida que prevalezca el estado de derecho 

todos estaremos mejor”. 

Agregó que la UAM es una institución de “puertas abiertas, aunque ahora 

esto sea más complicado. Vamos a confiar y a estar muy pendientes de las 

medidas que podemos adoptar; sin olvidar que somos la casa abierta al 

tiempo”. 
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Son presuntos responsables de proteger la huida de sicarios: PGR 

INVESTIGAN A POLICÍAS DE MONTERREY POR LA 

MUERTE DE DOS ALUMNOS DEL TEC 
 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 

Policías preventivos de Monterrey son investigados por la Procuraduría 

General de la República (PGR) como presuntos responsables de haber 

protegido la huida de dos de los sicarios que se enfrentaron a militares el 19 

de marzo. También se indaga si las dos armas de fuego que tienen la 

matrícula tallada, calibre 223, se utilizaron para ultimar a los estudiantes 

Jorge Antonio Mercado Alonso y Javier Francisco Arredondo Verdugo, junto 

a una caseta de vigilancia del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 

de Monterrey, revelaron fuentes del Ministerio Público Federal (MPF). 

Ese día, de acuerdo con la reconstrucción de los hechos y los peritajes que 

realizó y dio a conocer la PGR, “hubo un enfrentamiento en el cruce de las 

avenidas Garza Sada y Elizondo, donde está una puerta del ITESM, entre 

integrantes del Ejército y de la delincuencia organizada. 

No se descarta que los soldados hayan sido objeto de una acción planeada 

por la delincuencia organizada para provocar un enfrentamiento en 

condiciones desfavorables para los elementos del Ejército Mexicano, puesto 

que la camioneta Yukón (inicialmente perseguida y por la que se generó el 

enfrentamiento) quedó inhabilitada justo en la parte baja del puente de la 

avenida Garza Sada, frente al centro educativo. 

De acuerdo con versiones obtenidas, cuando los soldados se enfrentaban 

con al menos tres grupos de sicarios, algunos de los presuntos delincuentes 

huyeron hacia una esquina cercana a la puerta del ITESM, donde los 

esperaban dos vehículos: una camioneta tipo pick up y una patrulla al 

parecer de la policía preventiva de Monterrey. 
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Los entrevistados señalaron que se pretende ubicar videograbaciones en las 

que aparezcan unidades de la policía local que pudieran ser investigadas. 

Según las versiones obtenidas, para el MPF no ha quedado clara la forma en 

que ocurrió la muerte de los estudiantes Jorge Antonio Mercado y Javier 

Francisco Arredondo; sin embargo, los dos cadáveres presentaban huellas 

de haber sido heridos de frente y por la espalda, en razón de que quedaron 

en medio del enfrentamiento entre dos sicarios que entraron al ITESM y los 

soldados. 

Las declaraciones obtenidas refieren que el vigilante de la caseta de 

acceso al campus se ocultó bajo una mesa desde el momento en que 

escuchó los primeros disparos. 

Por esa razón, supuestamente no se dio cuenta cuando los estudiantes 

fueron heridos por balas disparadas por militares y sicarios. Tampoco se 

percató de si los delincuentes que se ocultaron en el ITESM dispararon a los 

alumnos de manera directa, creyendo que los iban a detener, y luego 

abandonaron dos armas largas que fueron halladas en el lugar donde 

quedaron los cadáveres de Jorge Antonio Mercado Alonso y Javier 

Francisco Arredondo Verdugo. 
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INICIARÁN CAMPAÑA INFORMATIVA PARA ERRADICAR 

CONSUMO DE COMIDA CHATARRA 
 

CLAUDIA PÉREZ 

 

La próxima semana, la Secretaría de Educación del DF iniciará una 

campaña para informar a la gente cuáles son los alimentos que causan 

males y enfermedades como el sobrepeso. 

 

De acuerdo con Mario Carrillo, secretario de Educación local, en un 

principio la campaña será sólo en escuelas para que los niños dejen de 

consumir alimentos chatarra. 

 

Sin embargo, señaló que la cultura de llevar una buena alimentación desde 

casa es la clave para tener una niñez sana, por ello indicó que también 

estará dirigida al público en general. 

 

“El objetivo es que esta información se dé de manera abierta, ya que este 

problema no es privativo de las escuelas, esto se da en todos lados, lo que 

queremos es que no solamente se resuelva en las escuelas, de nada sirve 

una campaña informativa para que no se haga eso, si al llegar a casa se 

come de todo”, dijo. 
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INCORPORAR Y PROMOVER LA ACTIVIDAD TECNOLÓGICA 

EN EL SNI, UNO DE SUS PRINCIPALES RETOS: AMC 
 

ISAAC TORRES CRUZ EN QUERÉTARO 

 

¿Ha respondido el SNI a las necesidades del país? En parte, señala Arturo 

Menchaca, vicepresidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), al 

reflexionar que uno de los principales temas en que no lo ha logrado y que 

contraviene las necesidades de una nación en desarrollo: la promoción y 

estimulación de la actividad tecnológica. 

 

Una de las causas por lo que no lo ha logrado, se debe a que al realizar 

tecnología no puede medirse de la misma forma que la investigación, “no se 

mide con publicaciones, sino con patentes”. 

 

Si bien durante su participación en el I Congreso de Miembros del Sistema 

Nacional de Investigadores, realizado en la ciudad de Querétaro, señaló 

que el SNI es el referente de evaluación nacional que logró una 

estandarización de los científicos en el país, al abordar dicho tema el campo 

parece yermo. 

 

“Es difícil hacer tecnología porque hay que trabajar en un mundo más difícil 

y competitivo. Por otra parte, nos pueden publicar y celebrar, tener una idea 

científica brillante porque contribuimos al conocimiento universal, pero hay 

sectores que no aceptan que tengamos un éxito tecnológico, porque esto 

puede afectar los intereses comerciales de otros”. Aunque el hecho no es la 

imposibilidad de hacer tecnología o contribuir a su creación, sino 

incorporarla al sistema de evaluación y promoverlo. 

 

Apuntó que México llegó a invertir 7 veces más en tecnología que en 

ciencia básica: el Conacyt, de 2001 al 2007, gastó 14 mil millones de pesos y 

fueron aumentando los recursos. En tanto las patentes, la forma en la que se 

mide, no se incrementaron sensiblemente. 
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En un estudio de los últimos años de Conacyt, recordó, el número de 

tecnólogos aumentó, mas no así de manera sensible la solicitud de patentes 

y se mantuvieron en los últimos 10 años en alrededor de 500. “Esto significa 

que en este rubro somos menos eficientes”. 

 

Si se revisa la balanza tecnológica de pagos del país, refirió, que oscila el 4 

por ciento, podría no tener significado seguirla haciendo, pero el hecho es 

realizarla bien y eficientarla, para lo cual el SNI puede contribuir de manera 

importante. 

 

Durante la mesa plenaria “¿Ha respondido el SNI a las necesidades del 

país?”, el científico del Instituto de Física de la UNAM, que tomará posesión 

de la AMC a finales del mes, dijo que la respuesta puede ser afirmativa en el 

sentido de que existen más miembros del sistema y mayor calidad en él, 

pero hay otros puntos que deben tratarse a partir del congreso, que 

concluye el sábado. 

 

“Antes de la creación del sistema no existía otra forma de comparar el 

trabajo de los científicos y que es el mismo que utilizan otras instituciones de 

investigación y educación superior del país para evaluar a los académicos”, 

lo que significa un “sí” a la pregunta que planteó la mesa. 

 

En cambio, algunos “no” en sus sistemas de evaluación promueven la 

puntología. El SNI no promueve proyectos a largo plazo y de riesgo, “lo que 

significa que nunca tendremos logros o proyectos trascendentales porque 

nos evalúan cada tres o cuatro años”. 

 

La evaluación individual del sistema inhibe el trabajo en grupo en algunos 

sectores, lo cual complica el trabajo interdisciplinario. En la ciencia teórica 

podría no tener consecuencias, pero en grupos experimentales es un 

retroceso. Y la estimulación del SNI al ámbito tecnológico igual está 

pendiente. 
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Posterior a la mesa se realizó la inauguración del congreso con la presencia 

del gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa; el subsecretario de 

Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán; el director del Conacyt, Juan 

Carlos Romero Hicks; el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología 

del Senado, Francisco Javier Castellón Fonseca, entre otros. 
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Alumnos cierran instalación de UACh 
EMILIO FERNÁNDEZ 

TEXCOCO, Méx.— Un grupo de estudiantes de preparatoria y de licenciatura 

tomaron las instalaciones de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) 

durante siete horas, lo que afectó a más de 7 mil alumnos, mil 500 profesores, 

2 mil 500 trabajadores administrativos, así como a las investigaciones que se 

llevan a cabo en la institución agrícola más importante de América Latina.  

Desde las seis de la mañana, más 100 integrantes del grupo cultural Hijos de 

la Tierra, se apostaron en las entradas del centro educativo para impedir el 

ingreso de profesores y trabajadores. Sólo dejaban entrar al campus a 

alumnos que se identificaban con su credencial. Colocaron mantas y 

pancartas en las que acusaban a las autoridades educativas de la UACh de 

reprimirlos y violar la autonomía universitaria.  

Silvano Roblero De Los Santos, alumno del segundo año de Preparatoria 

Agrícola, explicó que el sábado por la madrugada cinco de los estudiantes, 

incluido él, fueron golpeados por los vigilantes de la institución y de un grupo 

de porros. Tres de los estudiantes agredidos eran mujeres, aseguró. Roblero 

De Los Santos contó que Hijos de la Tierra preparaba los actos que realizarían 

para conmemorar el Día del Trabajo cuando fueron golpeados en su propio 

espacio por los encargados de vigilancia de la UACh.  

Silvano Roblero, quien portó un collarín ortopédico durante la entrevista, 

además exigió que las autoridades de Chiapas dejen en libertad a Erick 

Bautista Gómez, egresado de Agroecología de la UACh, quien está 

detenido y en huelga de hambre desde hace 39 días. La UACh indicó que el 

día de la supuesta agresión, los vigilantes detuvieron a dos estudiantes que 

en estado de ebriedad pretendían golpear a otro alumno a quien 

protegieron.  

A las 13 horas los inconformes abrieron las instalaciones de la universidad y se 

reunieron con el rector de la UACh, Aureliano Peña Lomelí. 
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Acusan a recicladora de dañar salud en Apaxco 
Proliferan cánceres y abortos; niños y mujeres, los más afectados: estudio 

 
MIGUEL ÁNGEL SOSA 

La población de la comunidad Apaxco-Atotonilco, ubicada entre el estado 

de México e Hidalgo, presenta afectaciones en el sistema nervioso, así como 

la proliferación de cánceres y abortos espontáneos producto de la elevada 

presencia de sustancias tóxicas liberadas al ambiente por la empresa 

Ecoltec, denunciaron organizaciones ecológicas como Greenpeace y 

especialistas de la salud.  

Explicaron, además, que la exposición de la gente a los contaminantes de 

esta empresa —subsidiaria de la cementera Holcim-Apasco— ha traído 

como consecuencia un incremento en nacimientos con diversas 

malformaciones genéticas.  

Pero Ecoltec rechazó los señalamientos que la vinculan “explícita o 

implícitamente” con las afectaciones a la salud de los pobladores, e informó 

que se encuentra abierta al diálogo con vecinos y autoridades “dentro del 

marco del respeto a ley y al estado de derecho”.  

En una carta, la empresa se comprometió a establecer un comité 

comunitario que, conjuntamente con personal de Ecoltec, mantenga 

comunicación y diálogo “para resolver y atender todas aquellas inquietudes, 

dudas y propuestas que nuestros vecinos pudieran tener”.  
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Trabajos con residuos “peligrosos”  

Organizaciones sociales denunciaron que Ecoltec recicla residuos 

“peligrosos”, como llantas, para producir combustibles alternos que las 

cementeras de la región utilizan en lugar de gas o combustibles fósiles en sus 

procesos de producción.  

El empleo de estos sustitutos proporcionados por Ecoltec, dijeron, genera 

Contaminantes Orgánicos Persistentes (COP) que se acumulan en la cadena 

alimenticia y se desplazan a grandes distancias.  

En febrero pasado, EL UNIVERSAL publicó que la región que va de Tula, 

Hidalgo, hasta Apaxco, estado de México, concentra diversas industrias, 

incluyendo una refinería de Pemex, una termoeléctrica, algunas cementeras 

y caleras.  

Sólo en el municipio de Apaxco, según su Plan de Desarrollo Urbano, hay 38 

fuentes fijas de contaminación del aire.  

Sobre el tema, Benjamín Ruiz Loyola, investigador de la Facultad de Química 

de la UNAM, explicó en ese entonces que la exposición a concentraciones 

muy altas y en forma prolongada al acrilato de metilo puede causar 

problemas en la sangre, pulmones, riñones y tracto respiratorio.  

Exposición constante  

A solicitud del grupo ambientalista Pro-Salud Apaxco-Atotonilco, el Centro 

de Diagnóstico y Alternativas para Afectados por Tóxicos (CEDAAT) realizó 

una serie de estudios y encuestas entre los habitantes de la comunidad para 

medir el impacto de las emanaciones del complejo.  

En los resultados preliminares, presentados ayer en la Facultad de Medicina 

de la UNAM, se detalló que la comunidad ha estado expuesta de manera 

“crónica” a una mezcla compleja de contaminantes.  
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Los investigadores informaron que 11 localidades (cuatro de Hidalgo y siete 

del estado de México), que suman aproximadamente 30 mil habitantes en 

un área de 4 kilómetros, han sido impactadas por estas sustancias tóxicas.  

Uno de los estudios se basó en determinar la expansión geográfica de los 

afectados por un accidente ocurrido en la empresa el 5 de mayo de 2009. 

La propia compañía reconoció que registró una fuga de acrilato de metilo.  

Al día siguiente los pobladores cerraron los accesos a la empresa. El bloqueo 

cumplió ayer un año.  

El acrilato de metilo, detallaron las organizaciones, fue causante de 

intoxicaciones agudas en la región, donde se presentaron cuadros de dolor 

de cabeza, irritación en ojos y garganta y desmayos.  

Agregaron que, según datos aportados por encuestas realizadas a 305 

pacientes de la localidad, 86% presentó cuadros de intoxicación aguda.  

El CEDAAT detalló que de la población revisada tiene registros de que los 

casos de pérdida de conocimiento afectaron principalmente a niños, 

ancianos y mujeres embarazadas. Explicaron que en tres de ocho casos se 

registraron abortos.  

Daños en la memoria  

CEDAAT, Pro-Salud Apaxco-Atotonilco, Greenpeace México y el Centro de 

Análisis y Acción en Tóxicos y sus Alternativas, apoyados por médicos y 

sicólogos de la Universidad Nacional Autónoma de México, explicaron que 

tienen registros que muestran que las sustancias tóxicas en el ambiente de 

Apaxco-Atotonilco han limitado el desarrollo intelectual de los niños.  

Informaron que se aplicó un estudió médico-sicológico a 35 escolares con 

edad promedio de 9 años. Los resultados revelaron que 100% presentó 

afectaciones en la memoria. Además, en el rango para medir la atención, 

46% demostró tener alguna afección. 
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Buscan acercar tecnología a invidentes en España 

¿Cómo manejar un ordenador con una gran discapacidad visual? ¿Cómo 

acceder en igualdad de condiciones a la omnipresente sociedad de la 

información si eres una persona invidente? En los últimos años se han 

registrado muchos avances en materia de accesibilidad, pero uno de los 

campos que todavía está fuera del alcance de gente con discapacidad es 

el de las nuevas tecnologías. Sin embargo, un grupo de personas 

participantes en el proyecto europeo Grundtvig de educación para adultos 

presentó en el ayuntamiento de Gijón, España, una gran herramienta que 

resolverá esta brecha digital en el colectivo de personas que sufren de 

discapacidad visual.  

Se trata de un programa informático que fue desarrollado por la empresa 

británica Sensory Software , que permite el control de los comandos del 

ordenador mediante el uso de la voz. Es uno de los denominados “sistemas 

de reconocimiento del habla”, que fueron creados hace algo más de una 

década, pero que continúan en constantes mejoras a fin de hacer un poco 

más fácil la vida de las personas con discapacidad.  

Accesibilidad  

Este proyecto europeo cuenta con un presupuesto de 250 mil euros, los 

cuales están destinados a la fabricación y difusión del software y que 

permiten que dicho producto pueda ser distribuido de manera gratuita a 

quien lo necesite. Un dato para nada a desestimar, pues su precio en el 

mercado alcanzaría los mil euros.  

El grupo de participantes que presentó el proyecto estaba formado, sobre 

todo, por traductores, ya que esta herramienta ha sido adaptada a la 

mayoría de las lenguas usadas en la Unión Europea. De esta forma, todo el 

equipo expresó su compromiso a fin de difundir este software que puede 

cambiar completamente la vida de muchas personas con discapacidad. En 

el evento, el portavoz del grupo dijo que este proyecto “es un buen ejemplo 

de dinero bien gastado por la Unión Europea”. (Discapnet.es) 
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Riesgos y Rendimientos 

JULIO BRITO A 

 

QUIÉN DEFINIRÁ UN PRODUCTO CHATARRA 

La iniciativa privada, en especial los industriales, está inquieta por los criterios 

que seguirá la autoridad para determinar qué es un producto chatarra, de 

tal suerte que, al igual que el tabaco o cigarrillos, deba enfrentar leyendas 

en sus envases sobre los graves riesgos que puede tener para la salud, pero 

además, y es lo más grave, impedir su venta en las cooperativas de las 

escuelas. 

Pareciera poca cosa, pero la realidad es que debido a la decisión del 

Congreso de promulgar la ley en contra la obesidad, pueden generarse 

distorsiones del mercado, en beneficio de algunas marcas y en deterioro de 

otras. Hay temor de los industriales de las golosinas por los efectos que 

pueda tener la reglamentación. 

La manera como se definirá qué es un producto chatarra o que provoque 

obesidad será determinada por la Secretaría de Salud; sin embargo, no 

basta la definición, sino hacer una estrategia para evitar distorsiones del 

mercado, beneficiar a unos productos sobre otros. La industriales pedirían un 

tiempo razonable para darle la vuelta a su producto y hacerlo que cumpla 

con los requisitos alimenticios. 

En ese sentido, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 

Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes, es muy claro al señalar que 

están preocupados por los problemas de salud y están dispuestos a 

colaborar con las autoridades y que, para lograrlo, se necesita un diálogo y 

permitir participar en la estrategia, con la intención de proteger a las 

empresas y sus empleados. 
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De hecho, Canacintra lanzó un llamado a las autoridades gubernamentales, 

a los legisladores y a los empresarios del sector alimentos, a trabajar unidos 

para alcanzar consensos en los lineamientos técnicos para el expendio o 

distribución de alimentos y bebidas en los establecimientos de educación 

básica, al igual que en el listado de alimentos y bebidas permitidas en los 

planteles educativos. 

Así las cosas, Cervantes Rodiles propuso establecer una comisión tripartita 

(gobierno, legisladores y empresarios) para analizar e implantar 

adecuadamente los componentes de consumo apropiado en las escuelas 

de educación básica, para que la industria nacional tenga la oportunidad 

de ajustar sus procesos a las necesidades de la población mexicana. Igual 

será necesario poner en operación comisiones de evaluación y seguimiento 

para garantizar los resultados positivos en la salud de la población y del 

aparato productivo. 

El empresario advirtió que si actuamos unidos, las soluciones serán las más 

adecuadas para todos, pero si las medidas obedecen sólo a los intereses de 

uno o dos sectores, la medida sólo tendrá alcances parciales y de corto 

plazo. 

MAL TIEMPO EN MEXICANA. Seguramente ha escuchado en los últimos días 

que en Mexicana de Aviación los vientos no son favorables. La empresa de 

Manuel Borja vive un complicado momento financiero a raíz del fraude que 

se le imputa al ex director de finanzas Gerardo Barrera. El desfalco está 

calculado en 15 millones de pesos, pero nos comentan que es muy probable 

que crezca en la medida que se realicen las investigaciones 

correspondientes. Barrera fue sustituido por Claudio Vissintini, un financiero 

de origen italiano que ha estado vinculado en los últimos años con 

problemas de fraude en varias empresas, a tal grado que fue detenido por 

la AFI. Por lo pronto, los acreedores, arrendadores y banqueros están muy 

nerviosos frente a estos sucesos  
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Agenda CONFIDENCIAL 

 

Luis Soto 

 El sueño del "Carnal". 

El "Carnal" Marcelo confesó a sus correligionarios del Partido de la Revolución 

Democrática que tuvo un sueño; un sueño de esos medio "locochones". 

¿Pues de cuál fumó?, preguntan algunos malosos. ¡Nada de eso!, responden 

sus seguidores. El sueño fue producto de otra cosa. ¡Ah, sí! ¿Cómo qué? Pues 

probablemente de la ingenuidad política, acotan los mismos perredistas. ¿Y 

qué soñó el señor?, preguntan los impacientes. Pues que la izquierda unida, 

con él como candidato, podía ganar las elecciones presidenciales de 2012. 

 

Después de "tirarse" todo un rollo de lo que ha sido el PRD en sus 21 años de 

vida; de mencionar algunos logros, que nadie puede regatear; de referirse a 

las leyes que han aprobado, entre ellas la de los matrimonios del mismo sexo 

(las bodas gays, como diría su "primo hermano" Óscar Levín Coppel). 

Después de comparar al PRD con la izquierda brasileña, española, uruguaya 

(se le olvidó la venezolana, para no asustar a nadie), y de exponer que 

quiere un país donde no haya 12 millones de personas sin acceso a servicios 

de salud; donde no se tengan 18 millones y medio de mexicanas y 

mexicanos en la pobreza; donde se pueda moderar la opulencia y la 

indigencia; donde no haya millones de personas que hoy no tienen nada, ni 

tampoco posibilidad alguna de salir de "jodidos"... en fin, después de otras 

tantas tarugadas, perdón, realidades que dijo, el "Carnal" Marcelo reveló su 

sueño, el cual se puede interpretar con las siguientes palabras: El único que 

puede combatir a esos y otros jinetes del Apocalipsis, es el PRD. 

 

¡Qué bruto, qué contundente, qué visión, qué politiquero, perdón, 

politicazo!, exclamaron algunos de sus acompañantes a la ceremonia, entre 

ellos la "Princesa Pulquera" (Xóchitl), Manuelito Camacho, el dirigente 

nacional del partido (¿cómo se llama?) y otros nefastos personajes. No 

faltaron los esquiroles que gritaban: ¡Partido unido, unido, unido, pero un 

nido de víboras! 
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Obviamente Marcelo no se refirió al PRD de los "Chuchos", o al de los 

"Amalios"; ni al de Bejarano, Padierna, Ímaz... y otros de la misma calaña; 

mucho menos al de Andrés Manuel, ni al de Cuauhtémoc. Tampoco al PRD 

donde pululan las hordas, bandas, tribus, pandillas, mafias. ¡Naranjas, 

naranjas!, pareció gritar Tin Tan, dirían algunos malosos. El único que podría 

combatir a los susodichos jinetes, es un PRD con Marcelo Ebrard a la cabeza. 

¡Si no soy yo, olvídense, porque eso fue lo que soñé! Me vi unificando a la 

izquierda mexicana; me vi como candidato único de la izquierda a la 

Presidencia de la República en 2012; me vi cruzándome la banda 

presidencial... quiso decirles Marcelo. ¡Igualito que Andrés Manuel, igualito! 

 

Ya en serio, ya en serio, quiso decirles Marcelo: Reflexionando, diría yo que 

ya estamos prácticamente en 2012, y hay que ponernos a trabajar, no en 

estrategias de tres meses, sino de dos años y medio. Entonces, amigas y 

amigos, "construyamos la ruta para que en el 2012 tengamos una sola 

candidatura de izquierda; no más conflictos, una sola candidatura, un solo 

sueño que compartir, una esperanza para México. Y muchos sectores, otros 

partidos que hoy están colaborando y participando, organizaciones y sobre 

todo muchas y muchos ciudadanas y ciudadanos que hoy no están 

militando en nuestro partido, van a estar cerca de nosotros, porque tenemos 

algo que ofrecer, que vale la pena...". 

 

¿Y qué es eso que vale la pena?, se preguntó Marcelo; él mismo respondió: 

"...nuestro partido también es el garante de la modernidad en nuestro país, 

porque la principal causa de su atraso es que van dos veces que no se 

permite por vías ilícitas, ilegítimas, que gobierne la izquierda, no obstante 

que esa fue la decisión del pueblo. La modernidad de México es que la 

izquierda gane y se le respete el resultado electoral, dos veces... Que el 12 

sea la vencida; van dos, nunca más, la siguiente depende de nosotros; el 

tiempo (momento más bien) es ahora, vamos a tomar la decisión y la 

oportunidad; vamos a asumir nuestra responsabilidad, compañeras y 

compañeros, porque cuando se tiene un sueño nadie nos va a poder 

vencer.  

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/05/10 POLÍTICA 36 

 

Este no es un pueblo de resignación, no es suficiente lo que ya vimos para el 

siglo XXI, podemos, queremos y sabemos y ahí vamos a estar todas y todos 

en el momento de enfrentar y encontrar el destino que tenemos como 

partido, el partido más grande, más vigoroso de la izquierda mexicana. 

Enhorabuena, estén orgullosas, orgullosos de su partido y por mi parte 

cuenten con que en esta ruta ahí vamos a estar". 

 

Obviamente, cuando el "Carnal" Marcelo despertó de su sueño, se dio un 

santo... trancazo, que seguramente le dejó un "chichón" que ni con árnica se 

le va a quitar de aquí a las elecciones presidenciales de 2012. 

 

Agenda previa 

 

Pues finalmente, los maestros de las preparatorias del Gobierno del Distrito 

Federal aceptaron un miserable incremento de 3.3 por ciento a sus salarios. 

Ingenuamente pedían lo mismo que el gobierno federal dio a los maestros 

del SNTE (o sea casi un 7 por ciento). Marcelo Ebrard les dijo que no había 

lana, aunque en un acto de generosidad les ofreció vales para la compra 

de libros y materiales didácticos, y boletos para el Metro, Metrobús, RTP y 

anexas. Algo es algo, ¿no? 

 

El exdiputado y actual candidato del PRI a la gobierno del estado de 

Chihuahua, César Duarte Jáquez, está resintiendo en su campaña el no ser 

el "delfín" del gobernador José Reyes Baeza. Eso le pasa por haberse dejado 

seducir por Beatriz, acotan los malosos. Peor se las cuento, dicen los de este 

grupito chiquitito: "Cesarito" empezó a traicionar a los que en sus tiempos de 

precandidato fueron los que se la jugaron con él; y si sigue por esos caminos 

de perversidad no se le auguran buenos tiempos, a pesar de las encuestas 

"al gusto" que le han hecho, y de lo que éstas cuestan. 

 


